

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En Japón se publicó la estimación final del PIB del primer trimestre de 2023 con una revisión al alza hasta 2,7% a/a, desde la estimación inicial de 1,9% a/a. El cambio en la estimación obedeció a mejores resultados de la inversión privada no residencial y del consumo de los hogares. A pesar de los buenos registros, analistas internacionales declaran que no es muy probable que eso signifique un sólido crecimiento de la economía japonesa en 2023, dado el complejo panorama de crecimiento internacional y elevadas tasas de política de los principales bancos centrales del mundo. Adicionalmente en Asia, los seis principales bancos comerciales en China rebajaron sus tasas de depósitos, con el fin de desincentivar el ahorro, además de presionar al Banco Popular de China a disminuir igualmente las tasas de referencia, buscando impulsar el consumo y la inversión en la economía, cuyos datos adelantados de actividad económica no han logrado cumplir con las expectativas.

- En Colombia, el DANE publicó el Índice de Precios al Consumidor (IPC) de mayo, que registró una variación mensual de 0,43%, sorprendiendo al promedio de analistas que preveían una variación mensual de 0,64% m/m, además de ubicarse por debajo del registro del mismo mes en 2022 (0,84% m/m), lo que permitió la segunda desaceleración consecutiva de la inflación anual hasta 12,36% desde el 12,82% a/a reportado en de abril. La desaceleración de la inflación anual de 46 pbs se dio principalmente por menores precios de los alimentos y bienes transables, en contraste con las presiones alcistas en el grupo de bienes regulados y no transables, con aumentos de precios en categorías como combustibles y arrendamientos. La mayor desaceleración de la inflación anual permitirá una corrección mayor en la expectativa del fin del año, que según el promedio de analistas se espera siga desacelerándose hasta 9.21% en diciembre.

- En México y Chile también se conocieron los resultados del índice de precios al consumidor en mayo, que, en ambos casos, continuaron mostrando una desaceleración de la inflación. En México, el IPC registró una variación anual de 5,8% a/a, cediendo desde el 6,2% a/a de abril, como consecuencia de una contracción de los precios de la energía y una desaceleración de la inflación de alimentos. En Chile, por su parte, la inflación cayó hasta 8,7% a/a, desde el 9,9% de abril, principalmente por menores presiones sobre el grupo de alimentos y servicios de vivienda. Ambas cifras se ubicaron por debajo de las esperadas por el promedio de analistas y corroboran la expectativa del inicio del proceso de reducciones en las tasas de referencia. De acuerdo con las últimas encuestas de Bloomberg, el promedio de analistas prevé que a partir del segundo semestre de este año el Banco Central de Chile iniciaría el ciclo de bajadas, llevando la tasa de referencia del 11,25% actual a 8,5% al cierre del año, mientras que para México prevén que la tasa disminuya marginalmente hasta 11,0% desde el 11,25% actual.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno mixto al inicio de una jornada, dado el bajo flujo de fundamentales en las principales economías del mundo y a la espera de las reuniones sus bancos centrales, la siguiente semana. Así las cosas, el índice Dow Jones avanza 0,13%, mientras que el S&P 500 se desvaloriza 0,13%. Los bonos del tesoro en EE. UU. operan con desvalorizaciones, el título a 10 años opera sobre 3,75%, cayendo 4,0 pbs en tasa frente al cierre anterior. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación negativa de 0,04%.

- Los precios del petróleo operan con ligeras pérdidas. La referencia Brent opera sobre USD \$76,68/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$72,23/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.195,00, a la baja frente al cierre anterior de USDCOP \$4.212,90. En América Latina, las monedas registran un comportamiento negativo frente al dólar, con excepción del peso colombiano que se aprecia y registra el mayor movimiento durante la jornada (+0,41%)